
MUNICIPALIDAD DE CATACAMAS 
Departamento de Olancho, Hondur~ C.A. 

CERTIFICACION 
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7 CATACAMAS 
Orgullo de Olancho 

La Infrascrita Secretaria Municipal de Catacamas, Departamento d_e Olancho, 
CERTIFICA QUE: En el Libro de Actas Municipales que se lleva en el ano 2019, se 

tr I ACTA N° 36· Sesi6n de Cabildo Abierto, celebrada por la Honorable 
ecncuen ~, e Municipal ·de Catacamas, el Jueves 26 de Diciembre de 2019, a las 10:30 

orporac10n Al Jd' 'd"d l Sala de .Conferencias "Ramon Calix Urtecho" de esta .--i1ca.~¼a; pres1 · 1 a por a.m. en a ., d II , d 1 
el Alcalde Municipal Don Lincoln Alejandro Figueroa. La ses10n se esarro o e a 
siguiente manera: 
PRIMERO: 1 · · d 
El Alcalde municipal procedi6 a com pro bar el qu6ru~, contand?se con a, as1stencia e 
la Vice akaldesa-E!b.a Digna Ramirez, lo.s reg1dores.: Hector Anibal, Amador 
Baquedano, Jose Vidal Benitez, Norma Danubia G~mez, _waiter ~oel Acost~ Diaz, Os~~r 
Antonio Calix Raudales, Ernesto Guillermo CorneJO, Lms Antomo Lobo Vasqu_e~, Fehx 
Ventura Pacheco Cruz, Cesar Augusto Luna Valle; en calidad de Com1s_10_nado 
Municipal Jorge Antonio Yanes Fernandez, miembros de la sociedad c1~l. de 
Catacamas. renresentantes de Medios de Comunicacion, el Asesor Legal Mumc1pal 
Abogado Fabi~ Javier Moya Molina y la infrascrita Secretaria Municipal que da fe 
Dania Esther Melara Ordonez. 
SEGUNDO: 
Una vez comprobado el quorum, se dio por abierta la sesion a las 10:30 a.m. 
TERCERO: 
Oracion al Dios Todopoderoso por la Vice alcaldesa Municipal. 
CUARTO: 
Himno Nacional. 
QUINTO: 
El Alcalde Municipal dio la bienvenida a la asamblea y Jes agradece que atendieran la 
convocatoria. 
SEXTO: 
La Secretaria Municipal dio lectura a la Certificacion de Punto de Acta donde la 
Corporaci6n resolvio celebrar Sesi6n de Cabildo Abierto siendo los puntos a tratar: 1) 
Informe de! Comisionado Municipal. 2) Organizacion de Patronatos. 

SEPTIMO: 
El Comisionado Municipal procedi6 a exponer el Informe de Actividades realizadas de 
Enero a Diciembre de 2019; incluye: Analisis de resultados, Evaluacion a la 
Corporaci6n Municipal y desempefio administrativo; incidencias en el incumplimiento 
de Ia p-ublicdciun di:: }d inf UTuldl.iuu, Cuudu:,iuui:::,. Dd ld:> :,i~uii::ute:, I t:l-Uilit:iidc:tl,iuui:::,. 
1) Insiste en gestionar cursos de normas parlamentarias para la corporacion. 2) Leer 
las )eyes y pedir opinion al Asesor Legal u otro entendido en la materia antes de tomar 
una decision que despues le puede causar reparos y dafios a la economia de! 
municipio. 3) Presentar informes de su gestion y dedicarle mas tiempo al trabajo para 
el cual cl p·ueb-lo les ha ·encom-en·d-a-d·o·. ·4} ·L-os co·rpnrativ-o-s ·deben tener la- capacida-d de 
razonar y decidir sin ninguna presion para ejercer su decision al momento de votar 
una propuesta. 5) Apegarse a los horarios y aprovechar el tiempo en la legislacion. 6) 
Cada comision que lideran los regidores debe contar con un reglamento de 
funcionamiento claro y preciso. 7) Se debe contar con un jefe de Recursos Humanos 
que sea un gestor y -q-ue ad~m,-5c . . ovij.:.. ? .r!;J.d~. fu,n.ci.nn.~rin. un Pl~.n . d'1 Tr:a,haj,n. y q_uJ;l 

rinda cuentas de su gesti6n al menos cada seis meses. 8) Insite en la creacion de un 
manual de puestos y salarios ya que se requiere de forma inmediata y la corporacion 
debe exigirlo sin demora. 9) La disminucion de gastos en personal, viaticos y 
combustible sera una forma efectiva de bajar el gasto de funcionamiento. 10) Es 
rl:'comendable mover al perro11al de :ptte-5.to :para evi.t,ar i::a.e.r e11 a.comodamtento o 
practicas habituales que no benefician. 11) Es indispensable presentar el presupuesto 
en tiempo y forma para que el Congreso Nacional lo incluya en el presupuesto general 
del estado y gozar de los beneficios que genera al momento de compras y 
contrataciones. El Comisionado Municipal finaliza explicando como hizo la evaluacion. 
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El regidor Hector Anfbal Amador felicita al comisionado por el infor~e, aunque no 
esta completo, hay muchos regidores que hablan solo para que se re~oJa en a~ sus 
participaciones, pide que en el proximo informe de a conocer qmen usa ~as el 
t,:il,:lf.nnn r .,:ilul~r .QTI 1~.c CDS-io-ries de -co-rpe.ra.-ci6n-; cua-n-do- !e ha- teca.do acompanar al 
pueblo en algunas decisiones lo ha hecho; ellos como servidores publ_icos deben 
acompanar al alcalde en algunas decisiones, hay companeros muy behgerantes y 
activos pero es dificil que se pongan de acuerdo_ porque sus pensamientos ,son 
diferentes. Es uno de los criticos que en algunos barrios no hay patronato LPor que no 
se ha promovido eJ i.nterks de organizar!.os?, en su caso el ya M va a_ fi:rmar 
documentos que la comision de tierras firma porque no hay patronatos eleg1dos. La 
Vice alcaldesa manifiesta que en el informe que dio el Comisionado Municipal falto a la 
verdad en algunos puntos entre ellos: sale 0% en presentacion de informes por el 
alcalde, no es verdad, el informe de rendicion de cuentas es presentado por el alcalde, 
pide al comisionado que rectifique porque la corporacion es testigo y esta _en las actas 
corporativas; sobre que viaja la vice alcaldesa junto con el alc~lde ~s.i:nentira, ell~ solo 
ha asistido a una misma reunion con el alcalde pero cada qmen VIaJO en su veh1culo; 
cuando el alcalde hace gestion el viaja solo. Referente a que el alcalde no visita las 
oficinas de los empleados, debe reconocerse que los jefes de departamento se reunen 
con el alcalde una vez por semana y cada mes con los empleados; ella como Vice 
alcaldesa visita las oficinas. En cuanto al presupuesto al aprobarlo no estan afuera de 
tiempo porque las normas de presupuesto dan hasta el 31 de diciembre para su 
aprobacion. Respecto al Portal de Transparencia, no ha sido facil, han venido, de 
proceso en proceso, de integracion de modulos por cada alcaldia y vienen mas 
procesos para estar entre las mejores municipalidades. Cuando representan a la 
alcaldia en capacitaciones han sido feiicitados porque la Municfpalidad de Catacamas 
esta bien vista por presentacion de informes. Para ser un comisionado municipal la 
persona debe despojarse de su partido politico y en muchas ocasiones se le ha salido 
el mismo al senor Jorge Yanes. El senor Raul Mejia-Tecnico de Desarrollo Comunitario 
manifiesta que personas que vienen en comisiones y expositores se sienten 
incomodos cuando hacen su intervenci6n en sesiones de corporacion porque no Jes 
prestan atencion a lo que plantean, debido que varios regidores estan utilizando sus 
celulares. Comunica que hay 246 patronatos a nivel de municipio. El regidor Oscar 
Antonio Calix pregunta al comisionado municipal cuantas Juntas de Agua superviso; 
hace reclamo que en el informe de comisionado no menciona a las comisiones de 
Educaciou y Desan-uHo Urbano y son ias yue mas i::rabajan; pero s-J menciuno al 
regidor Luis Antonio Amador quien solo se ha opuesto a muchas mociones. La 
regidora Norma Danubia Gomez-coordinadora de la Comision de Educacion informa 
que han hecho muchas gestiones en dicha comision para el sector montafioso y 
urbano no todo esta en acta; si el pueblo los eligio es para hacer lo mejor en beneficio 
del mismo. El regi-dor Jo-se Vidal Benitez informa que cllos gc-stionarnn ayuda 
directamente con Diputados. El senor Rudy Alvarez vecino de la Colonia 25 de Junio 
manifiesta que el informe de! comisionado es muy critico pero ellos como pueblo 
saben quienes son los buenos regidores y quienes se oponen para mejorar las 
comunidades. Comunica que estuvo en reunion con 22 patronatos en Salud Publica, 
anaHzaron cuales sc-n las necesi<lad-es; los patron-ates necesitan apoyo para 
organizarse; invita a los lideres que se involucren, hay mas de 42 barrios 
contaminados por dengue; pide apoyo a los regidores en este aspecto; invita a todos 
los lideres para que se organicen y sean aliados de la Corporacion Municipal. El 
regidor Felix Ventura Pacheco manifiesta que ellos participan de manera objetiva en 
las s.esiones da recomendadones no £DmD- wodone<=, han l~r-:,An murhn p.::ir.::i la<= 
com~~idades, lo que siempre ha estado en desacuerdo es que el presupuesto 
mumc1pal ya se los dan solo de aprobarlo. El sefior Ramon Moradel agradece a la 
Corporacion por los proyectos que se han hecho en el municipio; si el senor Jorge 
Yanes se ha equivocado debe enmendarlo; plantea que la Colonia Cruz Roja tiene 
deuda de L 29;000_00 µor energia el.P-Ctric.a de consumo d.e la bomha que s.ubsfona el 
agua de dicha colonia. El regidor Luis Antonio Lobo desea a toda la asamblea "Feliz 
Navidad", manifiesta que las evaluaciones son buenas pero no hay que escandalizar ni 
condenar al comisionado, al contrario hay que asimilar las criticas para mejorar; pero 
esto es -~~tuo, porque puede haber sefialamientos para el comisionado y empleados; 
la Com1s10n de Desarrollo Urbano es la que mas trabaja, todos los miercoles se 
solucionan muchos problemas, se emiten dictamenes, esta informacion no esta ---------
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d enta en el informe referido· recomienda nuevamente al comisionado toma a en cu • , . . . . ,. rt<>h · · 1 l 5,·a,,;ent<>· tl Qu<> :tnt<>s de h:trer oubhco un mforme, mternamenL ___ e municipa. o ·b-· • --· ., - - ··- .. -- · • 
socializarlo con las personas involucradas porque en las actas hay muchas cosas _que 

.. ~n ei· emplo: el trabajo que realizan en las zonas rural es u otras, cada reg1dor no esu:, , b ' • d 
tiene sus areas, Jo cual no puede valorarse ya que es muy su Jetivo; a veces s~ pue 
h blar mucho pero eso no significa producci6n. 2) Que no solamente vea moc10nes s1 
n~ que vea el impacto y el akance en el desarrollo econ6m!co y social de Catacamas, 
3) Que en este informe vea Ia parte ejecutiva de las moc10nes aprobadas y .de los 
acuerdos corporativos ya que hay algunos que no se ejecutan. 4) 9ue revise las 
mociones y acuerdos corporativos que se ejecutan y cuales n~ _se eiecuta?·. Oscar 
Flores- Presidente de! Patronato de la Colonia Donald Hawk fehc1ta al Com1s10nado 
Municipal por el informe, observ6 la reacci6n de todos y esto da a entend~r que ~I 
pr6ximo ano van a trabajar mejor; el Senor Alcalde en vez de estar .en su oficm.a sena 
mejor que lo vean en todos los barrios para que conozca las neces1dades que t1enen._ 
Todos los regidores cuando necesitaban el voto los tenfan en los barrios, pero se 
aproxima la epoca que nuevamente los necesitaran y alla van a llegar; observa que a la 
Vicealcaldesa le quitan la autoridad cuando esta presidiendo las sesiones y esto lo ve 
como una falta de respeto. Comunica que en los barrios de) sur de la ciudad no 
soportan la gran cantidad de basura, sufren por falta de agua, hay preocupaci6n por 
pesimo estado de calles; considera que juntos pueden hacer un buen trabajo para 
mejorar esta situaci6n; solicita al senor alcalde se culminen los proyectos que estan en 
ejecuci6n; el senor Jorge Yanez pide que presente un informe de los proyectos 
terminados. La senora Edith Martinez-Tesorera de Ia Junta de Agua de la Colonia San 
Carlos, pide reparaci6n de calles de esa colonia que estan en pesimas condiciones y 
Jamparas para el alumbrado publico. El regidor Cesar Augusto Luna manifiesta que la 
ciudadanfa no exige ni dedica tiempo para estos temas tan importantes; la funci6n de! 
comisionado es adhonoren y hacerlo requiere de tiempo; dio lectura al Artfculo 31-A 
de la Ley de Municipalidades que se refiere a funcionarios que nombra ia corporaci6n, 
entre ellos el Comisionado Municipal que ejercera funciones de Contralor Social; el 
articulo 59-A de la misma Ley plasma que el Comisionado Municipal vigilara la 
transparencia de los actos de los funcionarios que ejercen cargos de elecci6n, asi como 
de los servidores permanentes o temporales, el articulo 59-8 de la Ley referida 
menciona que la comision ciudadana de Transparencia podra establecer coordinacion 
con el comisionado municipal en aquellas actividades afines a su trabajo; invita a la 
asamblea, que participen en el Cabildo de Rendici6n de Cuentas a realizarse en la 
segunda quincena de enero 2020, donde conoceran el presupuesto ejecutado ano 
2019, lo que se cumpli6 e incumpli6 de! mismo y el presupuesto proyectado para el 
ano 2020; el Comisionado Municipal debe reforzar su participaci6n elaborando junto 
con la Comisi6n de Transparencia un programa de transparencia para realizar 
evaluaciones, hace hincapie que deben repararse calles; en este aspecto hay mal 
interpretaci6n de la Ley, la municipalidad presta servicios y cobra tasas y estas deben 
ser por el valor real de! servicio prestado; en el ano 2019 la municipalidad percibi6 
ingresos por este rubro de L. 6,000,000.00 pero la inversion del mismo fue de L. 
17,000,000.00; para la reparaci6n de carreteras hay usuarios directos y son los 
duenos de vehiculos; propone crear una empresa municipal que maneje presupuesto 
recaudado por tasa vehicular, el servicio que presta la municipalidad debe cobrarse._ 
El alcalde Municipal manifiesta que esta interesante el Cabildo Abierto y llevara 
mensaje a! Gerente de SERMUCAT de !os barrios que ha dado a conocer que no les 
llega el servicio de recolecci6n de basura pero este debe cobrarse. Ala presidenta de! 
Patr?nato de la Colonia Valderramos le comunica que este ano Jes apoyaran para 
finahzar el pr~yecto de electrificaci6n quienes ya recibieron un aporte municipal de] 
:0°/o en matenales.- AI Comisionado Municipal le comunica que no tiene comentarios, 
el lo conoce que es politico, espera que el pr6ximo Comisionado sea apolftico y va a 
promov;r con l?s pastores para que nombren candidatos, aprovecha para informar 
que es~n traba1ando para adquirir un terreno para cementerio, el rastro municipal 
debe ub1carse en otro sector; deben luchar juntos para que la empacadora de carnes 
se salga de ese terreno por la contaminaci6n y esta se ubique en otro sector._ El senor 
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Marco Tulio Pacheco de la Colonia Sagrado Corazon pide que los regidores no 
abandonen la sesion, observa que algunos ya se retiraron y es falta de respeto hacia 
ellos como sociedad civil; informa que el (mico regidor que ha visitado la Colonia 
Sagrado Corazon es Luis Antonio Lobo._ El Alcalde Municipal le comunica que el 
proyecto de agua va para esa colonia._ El senor Nelson Rosales de! barrio el Hatillo 
comunica que frente a su casa nunca han reparado la calle y cuando han reparado con 
la maquinaria municipal el patronato proporciona el combustible; aprovecha para 
agradecer al alcalde, vicealcaldesa y al regidor Luis Antonio Lobo que estuvieron en Ia 
inauguraci6n de la villa navidena de es.e barrio y en el campe.onato de futbol c.on 50 
ninos._ El Comisionado Municipal pide disculpas a los que se sintieron coaccionados, 
las criticas que han surgido hacia su persona las recibe; al senor alcalde le informa que 
la Ley dice que es la sociedad civil la que propone los candidatos para elegir el 
Comisionado Municipal no son las iglesias, su trabajo es apolitico; invita a la 
corporacion que mejoren los informes ya que estos son individuales; los Dictamenes 
de la Comision de Desarrollo Urbano no se toman en cuenta porque son elaborados 
por cuatro personas; espera que el proximo comisionado lo supere en la evaluacion 
que ha realizado. 

OCTAVO: 
ORGANIZACION DE PATRONATOS: 
El Tecnico-Raul Mejia informa que se presento a la corporac10n municipal el 
Reglamento de Patronatos que es diferente a "Ley de Patronatos" pregunta si la 
Corporacion aprobo el Reglamento. Comunica que se necesita capacitar los patronatos 
pero con la normativa de! Reglamento; Ley Municipal dice que un patronato debe ser 
electo solo por un afto._ El regidor Luis Antonio Lobo manifiesta que hay poca 
representatividad de patronatos en esta sesion._ El Alcalde municipal manifiesta que 
en el cabildo abierto de Rendicion de cuentas a realizarse el 31 de enero/2020 se 
retomara el punto de organizacion de patronatos y dio por cerrada la sesion a las 
12:S0p.m. 

Firma y sello Alcalde Municipal -Lincoln Alejandro Figueroa, Firma Regidores: Hector 
Anibal_ Ama?or Baquedano, Norma Danubia Gomez, Walter Noel Acosta Diaz, Oscar 
Antomo Calix Raudales, Ern. esto Guillermo Cornejo, Luis Antonio Lobo Vasque F ' J· v p , z, e 1x 

entura ac~1eco Cruz, Cesar Augusto Luna Valle; Finna y sello Lie. Dania Esther 
Melara Ordonez-Secretaria Municipal. 

HR/ EC 
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